

lui qui l'a comblée de gloire en proclamant l'Immaculée Conception de sa bienheureuse fille, la Vierge Marie ?

Afin de mieux nous pénétrer d'admiration et de reconnaissance pour ce saint Pontife, réunissons comme en un faisceau les principaux traits de sa vie aussi pleine de gloire que d'années.

Pie IX a eu 85 ans le 13 mai dernier. Il est né à la fin du 18^e siècle, en 1792, dans une petite ville d'Italie appelée Sinigaglia. Il fit des études brillantes au collège de Volterra, et vint à Rome en 1810 pour les terminer. Le temps arriva de décider sa vocation. Le pape Pie VII, qu'il consulta à ce sujet, l'engagea à se consacrer à Dieu par le sacerdoce. Le jeune Mastai (c'est le nom de famille du Saint-Père) fit un pèlerinage au célèbre sanctuaire de Notre-Dame de Lorette pour s'assurer de sa vocation. La Sainte Vierge exauça sa foi. Il prit la soutane, à l'âge de 21 ans. Après trois ans d'études ecclésiastiques, il fut ordonné prêtre et célébra sa première messe dans un hospice d'enfants trouvés, appelé *Tata Giovanni*, dont il fut un des amis les plus dévoués. En 1823, sa prudence et ses hautes vertus le firent nommer auditeur pour accompagner dans l'Amérique du Sud un Vicaire Apostolique, Mgr Muzi. Il revint plein de mérites après deux ans d'absence. Pie VII venait de mourir. Son successeur, Léon XII, reconnut les qualités de l'abbé Mastai en le créant chanoine. Puis il fut nommé un des directeurs de l'hospice de St. Michel, établi pour la protection des vieux et des orphelins. Cette œuvre progressa visiblement sous la sage administration de l'abbé Mastai.